
 
 

« Enracinés et édifiés dans le Christ, affermis par la foi» (cf. Col 2, 7). 

 

Musique : Enracinée en vous (Ixcis) 

https://www.youtube.com/watch?v=ihU98w13rUE&list=RDihU98w13rUE&index=1 

 

De la Retraite avec Sr Nurya Martinez-Gayol : 

Nous laisser édifier, construire et reconstruire... 

Sur le Rocher de la foi, qui donne la stabilité. Être affermi par la foi, enracinés dans le 

Christ, nous laisser édifier en Lui (Col 2, 7). Question de foi mais aussi de courage, de 

force, de vigilance, pour pouvoir rester. 

C’était le slogan des JMJ 2011. Benoît XVI disait que ce "affermi par la foi" était une 

proposition à contre-courant. La culture exalte la volubilité, l’incertitude, c’est une 

culture indécise... Le Pape évoquait l’image de l’arbre et de la maison. Arbre en 

croissance qui a besoin de racines profondes pour résister aux intempéries. Et la maison 

solide qui évoque les fondations, les bons fondements. 

Il ne contredit pas l’idée de dynamisme de la foi. Car il parle de processus, de croissance, 

d’extension, de renouveau... parle aussi de nouvelles formes, transformation, 

changement...  

Les racines et les fondations ne se voient pas, elles sont cachées, mais elles rendent 

possible le dynamisme de la foi. 

Stabilité et dynamisme ne sont pas des concepts contradictoires mais nécessaires, 

polarité constitutive de la foi qui en manifeste le caractère paradoxal. 

La foi comme dynamisme par sa relation intrinsèque avec la vie. Croire est un mode de 

vie. L’hébreu a du mal à trouver une définition du mot foi qui est abstrait. Ils nous 

présentent la foi en action. Quand on croit, qu’est-ce qu’on fait. Dans Is 7,9 "Si vous ne 

croyez pas, vous n’aurez ni stabilité ni survie". La foi est le seul mode de vie. En Jn 3, 36 

"Qui croit a la vie éternelle". Cette façon de vivre, nous conduit à la vraie Vie qui, pour 

S. Jean, est une nouvelle naissance.  

(…) 

Vivre si profondément en Lui que nous devenons des fondations pour les autres, 

fondement du charisme. Toute spiritualité naît d’un don de l’Esprit qui se donne à 

travers les fondateurs... Que l’Esprit se fonde sur nous pour que nous le soyons pour 

ceux qui viennent après. La construction s’élève encore plus quand nous nous abaissons, 

nous nous cachons... comme les fondations des maisons. 



 
Il exige une foi ferme, pleine d’encouragement et de générosité, qui ne peut être vécue 

que par le don total. Douloureuse et sacrifiée en retour. Être comme Jésus, grain de blé 

qui, pour féconder la terre, disparaît, devient un avec la terre. 

Pardonnez les erreurs de traduction. La traduction a été faite à travers une application 

informatique pour plus d’agilité. 


